

El azafrán de La Mancha, el de mayor calidad del mundo



La Universidad de Castilla-La Mancha se encuentra a la cabeza en investigación de azafrán

Azafrán de La Mancha, "oro en hebras"

No hace falta contrastar opiniones para llegar a la certeza de que, el "oro en hebras", el azafrán de La Mancha, es el mejor del mundo. Así lo avalan los expertos y lo ratifican las cifras de comercialización de ámbito internacional de esta especia, cuyo cultivo conlleva, como pocos, un arduo trabajo tanto para la siembra y recolección como para la posterior "monda de la flor", que se realiza en torno a una gran mesa a la que se sientan rosas, niños, padres, abuelos y vecinos, que tal como manda la tradición "acuden a echar una pata".

Un cultivo que, no obstante, ha ido en decremento en los últimos años y que la Junta de Comunidades quiso impulsar a través de la creación del Consejo Regulador de la Denominación de Origen Azafrán de La Mancha.

Durante años las especias

Ante la paulatina **disminución** del cultivo del **azafrán** en toda **Europa**, la **Universidad de Castilla-La Mancha** viene realizando, desde la década de los años 90, una importante labor para que todos los sectores relacionados con este cultivo sumen y hermanen sus **fuerzas**, por encima de intereses comerciales y económicos, para desarrollar una **investigación** sobre las variedades del **azafrán** aún existentes y sus **especies afines**.

Actualmente, la **Universidad de Castilla-La Mancha**, desde el **Instituto de Desarrollo Regional**, ha logrado dar dos pasos importantes en este sentido: la celebración del **I Simposio Internacional sobre Biología y Biotecnología del Azafrán**, celebrado en **Albacete** en 2003; y la reciente concesión de 2.634.190 euros, por parte de la **Comisión Europea**, para la creación de un **Banco Mundial de Recursos Genéticos del Azafrán y Especies Afines**, **CROCUSBANK**.

En la siguiente entrevista, el **catedrático de Genética de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos** y **director de la sección de Biotecnología del Instituto de Desarrollo Regional**, **José Antonio Fernández Pérez**, eminencia a nivel mundial en materia de **azafrán**, significa la trascendencia de los logros obtenidos hasta el momento y realiza un análisis de los problemas a los que se enfrenta el **cultivo** de esta **especia** –tipificación de la calidad, adulteraciones y fraude en cuanto a su origen-, difíciles de determinar tanto por la falta de **investigación** en esta dirección como por el desinterés de algunas fracciones del sector.

tuvieron un valor tan elevado que las personas arriesgaban sus vidas en complicados y arriesgados viajes a Oriente para conseguirlos. En alguna época su valor fue equivalente

al del oro y la plata. Allá por los siglos XII y XIII, el comercio renació con fuerza en Europa y la mayoría de los países se preocuparon de intercambiar sus productos con el

fin de satisfacer las necesidades de una población en constante crecimiento. Entre las mercancías que se traían a Europa de lejanos países se encontraban, junto con el oro y la